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Comerciante disse sofrer ameaças por vender
botijão de gás por preço mais em conta

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para orientar nossos leitores, dentro
da costumeira proposta de contribuir
para com a economia popular, o Jor-
nal do Sudoeste procedeu levanta-
mento de preços do botijão de gás em
São Sebastião do Paraíso, quinta-fei-
ra (1/11) em diversos estabelecimen-
tos comerciais, em vários bairros. No
levantamento anterior o preço do GLP,
botijão de 13 quilos estava sendo ven-
dido por R$ 55, no estabelecimento, e
por R$ 58, para ser entregue, isso na
maioria dos estabelecimentos.
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No estabelecimento Alemão Gás onde se vende o gás de cozinha mais barato em Paraíso , R$59,00 no local e R$63,00 para entrega
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Fleming e a
penicilina

O Dr. Alexander Fleming, médico e
bacteriologista escocês, ao voltar a seu laboratório
após alguns dias de descanso, notou que uma de
suas culturas de estafilococos (um tipo de bactéria)
havia se contaminado com fungos da atmosfera,
porque sua tampa escorregara.

Aborregico, estava a ponto de jogar o material
fora, quando a curiosidade o fez examiná-lo com
mais atenção. Surpresa: onde os fungos, ou bolo-
res do ar, haviam crescido, as bactérias em volta
haviam sido destruídas! Sua mente de cientista al-
tamente preparada percebeu instantaneamente a
importância daquele acontecimento, aparentemen-
te fruto do acaso: alguma secreção daqueles bolo-
res matava as bactérias.

Como os fungos que haviam crescido em sua pla-
ca eram do gênero Penicillium, ele deu a essa subs-
tância o nome de Penicilina. Estavam descobertos
os anibióticos, de tão grande importância
namedicina moderna.

Esse acontecimento ocorreu no St. Mary ' s Hos-
pital de Londres, no ano de 1928.

Como a maioria dos médicos se recusavam a
tratar os fermentos dos seus pacientes com "mofo"
e os recursos do Dr. Fleming eram escassos, a pe-
nicilina só foi isolada, ainda assim parcialmente, em
1938, por outros pesquisadores. Ela foi, então, tes-
tada em ratos previamente contaminados, dando re-
sultados satisfatórios.

Em 1940, a nova droga foi aplicada pela primei-
ra vez em duas pessoas com forte infecção. Embo-
ra ainda impuro e de difícil manejo, o medicamento
conseguiu salvar a vida de um dos pacientes.

Com o avento da Segunda Guerra Mundial, a ne-
cessidade fez com que equipes de cientistas pro-
duzissem a penicilina em larga escala, conseguin-
do ainda juntá-la a sais, o que facilitou seu uso, pos-
sibilitando a cura de milhares de pessoas.

Foram então pesquisados outros microrganis-
mos e as substâncias que produziam, descobrin-
do-se uma gama enorme de antibióticos, cuja im-
portância dispensa comentários.

Uma curiosidade: quinhentos anos antes da era
cristã, os chineses já usavam coallhada de soja
embolorada para curar ferimentos de pessoas. Vá-
rios outros povos da antiguidade, tratavam feridas
com pão mofado. De onde provinha essa ideia,
seria uma espécie de intuição.

OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

SAIO DAS ELEIÇÕES DE DOMINGO COMO
SE TIVESSE LEVADO UMA SURRA

Acílio Lara Resende

Saio das eleições do último domingo como se ti-
vesse levado uma surra. Que começou no primeiro
turno. O equilíbrio do centro desapareceu, e a
radicalização só me trouxe sofrimento. Os dois candi-
datos mais rejeitados conseguiram chegar ao segun-
do turno. Por outro lado, mais de 43 milhões de brasi-
leiros não compareceram às urnas, votaram em bran-
co ou anularam o voto. Mas a melancolia, leitor, que
quase me abateu, tem outras causas. Uma delas está
na senectude, que às vezes desperta inevitável (e às
vezes doloroso) acerto de contas. Pertenço a uma
geração que viveu muitas crises ao longo dos anos,
mas que também conheceu, na vida pública, exem-
plos realmente admiráveis.

Um importante alerta: os eleitores que elegeram Jair
Bolsonaro não podem permitir que o populismo da es-
querda, que quase acabou com o país, seja trocado pelo
populismo da direita, que é irmão gêmeo do primeiro.
Contra isso, farei o que posso: rezar, rezar e rezar…

A democracia tem a chance de melhorar. Políticos,
jornalistas e publicitários terão que se reciclar. A revolu-
ção tecnológica trouxe o cidadão comum para dentro
do ringue eleitoral. Enfim: os meios para ganhar eleição
têm que ser revistos. Tudo será difícil daqui para a fren-
te. A reforma política, que sempre foi a mais importante,
agora é inadiável. Há “políticos” que foram justiçados.
Há, porém, os injustiçados. Estes foram pegos pelo
imprevisível tsunami que desabou sobre o país.

Volto ao risco do populismo da direita, outro cami-
nho seguro para o autoritarismo. O recente espetácu-
lo eleitoral, belo por sua própria natureza, poderá ter-
minar feio. Basta que Jair Bolsonaro não consiga ves-
tir a casaca de presidente e continue a dizer o que
sempre disse como oficial de artilharia e/ou como par-
lamentar por 28 anos.

PARCEIROS
Na edição de quarta-feira (30/10),  esta coluna
noticiou a vinda a São Sebastião do Paraíso, do
deputado Emidinho Madeira, no final de semana. Ele
veio agradecer  votos recebidos na comunidade o
que contribuiu para a sua eleição como deputado
federal a partir de fevereiro de 2019. Junto com ele
além da vice-prefeita Dilma Oliveira, sua fiel
escudeira, também pousaram para a foto e
receberam os agradecimentos do parlamentar os
vereador Luiz de Paula, Lisandro Monteiro e Ademir
Ross.

SEM 13.º
Matéria publicada nesta semana por jornal da capital
mineira mostra que a situação financeira de
prefeituras é para lá de periclitante. Segundo o Hoje
em Dia, em torno de 810 dos 853 municípios já
assinalaram que não terão dinheiro em caixa para
quitar o 13.º de servidores. O motivo conforme tem
reiterado o presidente da Associação Mineira de
Municípios, Julvan Lacerda, é a falta de repasses por
parte do governo do Estado. Pimentel já não
repassava recursos aos municípios, de longa data.
Depois da derrota nas urnas, alguém acredita que
ele terá interesse em solucionar a questão?

OPINOU
A vice-prefeita de São Sebastião do Paraíso, Dilma
Oliveira fez postagem em rede social, na qual fala
sobre a situação financeira do município. Opinou que
se deve trabalhar sobre três pilares: redução de
despesas, aumento de receita e renegociação de
dívidas. Disse ainda apoiar o SEMPRE, que é o
Sindicato dos Servidores Municipais que protocolou
na prefeitura, medidas propostas pelos próprios
funcionários, para conter gastos da administração
municipal. Precisamos diminuir os cargos em
comissão, suspender as gratificações e
bonificações, a fim de encontrar o equilíbrio das
contas públicas, disse.

AFETA
A situação financeira como está, segundo Dilma
Oliveira, afeta diretamente os investimentos no
município, e a vida dos servidores. Sempre estive a
disposição do prefeito, Câmara de Vereadores, dos
secretários servidores na busca de soluções.
Continuo me colocando à disposição de todos na
busca do equilíbrio e possa trazer a paz e
desenvolvimento para o município, afirmou.

AISP
Inaugurada na administração municipal anterior, a
Área Integrada de Segurança Pública – AISP – na
avenida Brasil, início do Parque São Judas Tadeu,
conforme foi dito, tinha o objetivo de em um só local,
por sinal bem instalado, unificar forças de segurança,
ou seja, as polícias Militar e Civil e Guarda Municipal.
Um posto avançado, estratégico, de forma a melhor
atender a população, especialmente naquela região,
que “virou outra cidade”, tamanho o seu crescimento.
Quem passa por lá tem notado há algum tempo
portas fechadas, luzes apagadas, e até mesmo que
o mobiliário também minguou.

POSSE
Quem já foi eleito e está pronto para tomar posse é o
novo presidente do Sindicato dos Servidores Públicos
Municipais (Sempre Sudoeste) Rildo Domingos. A
posse será no próximo dia 7 de novembro. Na quarta-
feira,31, ele e a atual presidente Rejane Tenório e
outros membros da diretoria  protocolaram
documento na Prefeitura cobrando soluções da
administração municipal para a questão dos atrasos
salariais do funcionalismo. Segundo os sindicalistas
a possibilidade de deflagração de greve esteve e ainda
pode estar por um triz em Paraíso.

APOIO
Depois de uma oposição ferrenha ao governo petista
de Fernando Pimentel, o deputado estadual Antonio
Carlos Arantes (PSDB) afirma que a partir de janeiro
de 2019 terá outra postura. Ele anunciou que apoiará
o que for melhor para Minas na administração de
Romeu Zema. A decisão foi tomada após reunião da
cúpula tucana nesta semana. O grupo de deputados
pretende formar uma bancada independente na
Assembleia Legislativa. Segundo a cartilha os
interesses de Minas Gerais devem prevalecer sobre
as vontades pessoais dos parlamentares.

BLOCO LIVRE
O deputado foi enfático ao afirmar que será criado
um bloco livre, de consciência crítica e que irá
trabalhar para o que for melhor para o Estado. Ele
lembrou ter apoiado o candidato Antônio Anastasia
ao Governo de Minas. Em seu entendimento, os
eleitores pensaram diferente e a resposta das urnas
foi outra e isso será respeitado, acrescenta. Contudo,
Arantes afirma que para ele a grande vitória foi
derrotar os candidatos do PT ao governo e ao senado.

DESIGNAÇÃO
Apesar da crise envolvendo servidores da Educação
do Estado, o governo mineiro  acaba de abrir as
inscrições que vão até 12 de novembro para o
processo de designação para atuar na rede estadual
de ensino em 2019. Foi publicada no Diário Oficial
de quinta-feira,25, a Resolução SEE Nº 3.995, que
dispõe sobre critérios e define procedimentos para
inscrição e classificação. A iniciativa trata dos critérios
para a designação. Em resumo é uma etapa
preliminar para formação de cadastro e classificação
de interessados em participar do processo de
designação, que está previsto para acontecer a partir
de janeiro de 2019.

SÉCULO 21
Desde 21 de setembro foi anunciado que “dentre uns
30 dias” São Sebastião do Paraíso passaria a receber
o sinal Analógico da Rede Século 21, através do Canal
44. Fato é que o tempo passou, mas até agora nada.
Há quem questionou que a esta altura do campeonato
houvesse apenas concessões de canais digitais, mas
não é bem assim. Expectativa fica mantida para as
próximas semanas ou quem sabe até o final do ano
caso ocorra de fato. Sinal Digital de emissoras como
Rede Vida, Canção Nova anunciados para este ano
na cidade pelo jeito vão ficar para outra ocasião.
Enquanto isso em cidades menores da região
equipamentos estão sendo instalados.

É tudo muito curioso. Se não houvesse a fatídica
facada em Juiz de Fora, o resultado das eleições tal-
vez fosse outro. Quando poderia exibir suas qualida-
des, mas igualmente seus defeitos, o cruel atentado
transformou o capitão da reserva em mito, enquanto,
de fato, grande parte de seus eleitores apenas busca-
va alguém que fosse contra o PT. Ou contra o siste-
ma, que teve no PT seu incentivador. O PT traiu a si
próprio. Insistiu na tese de que é o único detentor da
verdade histórica.

Jair Bolsonaro, ironicamente, talvez conscientemen-
te, adotou na campanha o repto do ex-presidente Lula,
representado pela frase “eles contra nós”, dita vezes
sem conta em reuniões petistas espalhadas pelo país.
Valeu-se dessa sugestão e conseguiu “unir os dife-
rentes para derrotar os contrários”. O feitiço virou con-
tra o feiticeiro. Todavia, imprudentemente, fez dos ad-
versários verdadeiros inimigos, em desrespeito ao
velho e bom regime democrático. E dificultou a espi-
nhosa missão que terá pela frente – a de unir e pacifi-
car o país de norte a sul.

Esse estado de espírito, que logo após a vitória pa-
receu que poderia tornar-se permanente, não pode
prevalecer. O sucesso do presidente eleito depende
dessa árdua e complexa missão. Felizmente, são bons
os sinais em seu primeiro discurso: “Este governo será
defensor da democracia, da Constituição e da liberda-
de”. E ainda explicou: “Não é a palavra vã de um ho-
mem. É um juramento a Deus”.

Tenho hoje, como tive ontem, o direito de sonhar
com um país menos injusto. Desejo, ardentemente,
que meus filhos, mas, sobretudo, meus netos, pos-
sam viver em permanente paz, distantes das ideologi-
as que transformam seres humanos em autênticos
autômatos.

Acreditemos no país, leitor!
(O Tempo, 01/11/18).
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Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA F A L E C I M E N T O S
27/10/18 - Davi Aparecido da Silva, 56 anos

27/10/18 - Maria Cintra de Paiva, 78 anos

27/10/18 - João Reliquias, 84 anos

28/10/18 - Anézio Pedro Ferreira, 82 anos

29/10/18 - Ênio Rogério, 71 anos

29/10/18 - Doralice Marques Pereira, 77 anos

30/10/18 - Rosalina Paulina da Silva, 80 anos

30/10/18 - Aparecida Teixeira Duarte, 84 anos

01/11/18 - Madalena de Oliveira Soares, 78 anos

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna público, Extrato
dos Aditivos: 1º Termo Aditivo Contrato 157/17 celebrado entre a
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa OSVALDO PIONTECK -
ME, CNPJ 15.060.949/0001-54; 1º Termo Aditivo Contrato 160/17
celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa ANDRE
ALMEIDA DE OLIVEIRA - ME, CNPJ 04.543.662/0001-69; 2º Termo
Aditivo Contrato 156/17 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG e a empresa BELCIELI & BELCIELI LOCADORA DE ESTRUTURAS
PARA EVENTOS LTDA EPP, CNPJ 06.325.331/0001-88; objeto alteração
quantitativa e prorrogação de prazo. Base legal no art. 65, I, b, e art. 57, IV,
da Lei nº 8.666/93. 24/10/2018. Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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Sebastião Tadeu Ribeiro

Para orientar nossos leito-
res, dentro da costumeira pro-
posta de contribuir para com a
economia popular, o Jornal do
Sudoeste procedeu levanta-
mento de preços do botijão de
gás em São Sebastião do Para-
íso, quinta-feira (1/11) em di-
versos estabelecimentos co-
merciais, em vários bairros.

No levantamento anterior o
preço do GLP, botijão de 13
quilos estava sendo vendido
por R$ 55, no estabelecimen-
to, e por R$ 58, para ser entre-
gue, isso na maioria dos esta-
belecimentos. Nesta quinta-fei-
ra (1/11) o “JS” constatou que
o preço desse produto de ex-
trema necessidade nos lares,
comércio, indústria e prestado-
res de serviço, subiu conside-
ravelmente em Paraíso.

O menor preço, o mais em
conta é praticado por Alemão
Gás por R$ 59,00 no local de
venda e R$ 63,00 para ser en-
tregue. O mais caro, também
na quinta-feira estava por R$
75,00 tanto no local ou para
entrega. Os preços podem ser
verificados na tabela em ane-
xo, onde constam os endere-
ços dos estabelecimentos, e
telefones.

Sobre estar comercializan-
do pelo menor preço em Para-
íso, João Hênio de Souza Bar-
ros, proprietário do Alemão
Gás, estabelecido na avenida
Monsenhor Mancini, fez ao

Comerciante disse sofrer ameaças por vender
botijão de gás por preço mais em conta

No estabelecimento Alemão Gás onde se vende o gás de cozinha mais barato em Paraíso , R$59,00 no local e R$63,00 para entrega

Jornal do Sudoeste denúncia
preocupante. Ele afirmou que
tem sido coagido a aumentar o
preço.

Alemão disse ao “JS” que
em Paraíso “existe um cartel
que pressiona e coage com
ameaças de retaliação e dum-
ping (quando alguém põe à ven-
da produtos a preço inferior,
com objetivo de derrotar con-
correntes), se por acaso não
“rezar” na cartilha dos que
ameaçam”. Ele garantiu que se
voltar a sofrer ameaças irá dar
o nome aos bois, ao Ministério
Público que cuida da proteção
de consumidores, e também à
polícia.

João Hênio, o Alemão, ele

já passou o nome dos ameaça-
dores para outras pessoas para
se resguardar, caso venha a lhe
acontecer alguma coisa que
ponha risco sua integridade fí-
sica ou moral.

Vale a pena pechinchar,
pesquisar e até mesmo boico-
tar, porque neste ano de 2018
houve queda na renda do tra-
balhador brasileiro e ainda há
mais de 13 milhões de desem-
pregados. O governo federal
concedeu aumento de apenas
R$ 18,00 no salário mínimo e
somente o gás de cozinha su-
biu mais de R$ 20,00. Um ab-
surdo e chega a ser desumano
porque a maioria da classe tra-
balhadora e desempregados
usam o gás.

Sebastião Tadeu Ribeiro

As inscrições para o Vesti-
bular 2019/1º semestre do Ins-
tituto Federal do Sul de Minas
(IFSULDEMINAS) seguem
até o dia 07 de novembro. Ao
todo, são oferecidas mais de
3.500 vagas, sendo 3.250 em
cursos técnicos e superiores
presenci-ais nos municípios de
Carmo de Minas, Inconfiden-
tes, Machado, Muzambinho,
Passos, Poços de Caldas, Pou-
so Alegre e Três Corações. As
300 vagas restantes são para o
curso de Pedagogia ofertado na
modalidade a distância.

Para se inscrever é preciso
acessar a página www.ifsulde
minas.edu.br/vestibular e pre-
encher todos os dados da fi-
cha de inscrição. A taxa é de
R$ 60,00 para cursos superio-
res e de R$ 30,00 para os cur-
sos técnicos. O pagamento da
taxa de inscrição poderá ser
efetuado até o dia 08 de novem-
bro em qualquer agência ban-
cária ou lotérica.

A taxa de inscrição é o úni-
co custo para ingresso no
IFSULDEMINAS, já que todos
os cursos ofertados são gra-
tuitos. Para os candidatos que
não possuem acesso à internet,
os campi disponibilizarão um
computador. (Confira os locais
no Edital: www.ifsuldeminas.
edu.br).

AÇÕES AFIRMATIVAS
Do total de vagas ofertadas,

50% (cinquenta por cento) se-
rão reservadas à inclusão so-
cial pelas vagas de ações afir-
mativas destinadas a candida-
tos que tenham cursado, inte-
gralmente, o Ensino Médio/
Ensino Fundamental em esco-
las públicas, para os processos
seletivos dos cursos superio-
res, respeitando-se a proporção
mínima de autodeclarados pre-
tos, pardos e indígenas do últi-
mo censo IBGE para o Estado
de Minas Gerais. Os outros
50% são destinadas à ampla
concorrência, sendo que, des-
tes, 5% são reservadas para

Inscrições para o
vestibular 2019/1º

semestre do
IFSULDEMINAS
vão até o dia 7

São mais de 3.500 vagas para
cursos técnicos e superiores em
diversas áreas do conhecimento

candidatos com deficiências,
comprovadas por laudo. Para
ingresso por meio das ações
afirmativas, o candidato deve
ler atentamente o item 8 do
edital.

PROVAS
As provas do Vestibular

2019/1º serão realizadas no do-
mingo, dia 25 de novembro de
2018, em um único período,
das 08h45 às 12h45. Neste dia,
o candidato deverá apresentar
os documentos de identificação
e o comprovante definitivo de
inscrição (CDI) que estará dis-
ponível a partir de 19 de no-
vembro na página www.ifsulde
minas.edu.br/vestibular, onde
os interessados em se prepa-
rar para o exame também en-
contrarão o conteúdo progra-
mático e as provas anteriores.

CONHEÇA O
IFSULDEMINAS

O Instituto Federal de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia do
Sul de Minas é uma instituição
pública de ensino criada em
2008, a partir da fusão de três
antigas escolas agrotécnicas
nos municípios de Inconfiden-
tes, Machado e Muzambinho.
Atualmente, o IFSULDEMI
NAS também possui campi em
Passos, Poços de Caldas, Pou-
so Alegre e campi avançados
em Três Corações e Carmo de
Minas. Além disso, atua em
parceria com as prefeituras por
meio de polos de rede em mais
de 40 cidades. Ao todo, são
mais de 39.000 estudantes ma-
triculados, 120 cursos oferta-
dos e mais de 178 municípios
atendidos na região. Reconhe-
cido pela educação profissio-
nal aliada à formação humanís-
tica, o Instituto articula suas
ações em função do desenvol-
vimento regional, proporcio-
nando educação pública, gra-
tuita e de qualidade que vai do
curso do Ensino Médio (inte-
grado ao técnico) à pós-gradu-
ação.

(por Érika Pereira Vilela)
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EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE
COMARCA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - EDITAL DE INTIMAÇÃO
O/A Oficial do Cartório São Sebastião do Paraíso, com base no parágrafo 4º, do art.
26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a) devedor(a) fiduciante, WESLEY SANTOS
DAMASCENO, CPF/CNPJ nº 14221904631, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s),
incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço
do(a) credor(a) fiduciário(a) CAIXA ECONOMICA FEDERAL - CEF, ou ao endereço
do Cartório São Sebastião do Paraíso, Praça Comendador José Honório, 107, Centro,
São Sebastião do Paraíso, MG - 37950-000, no horário de atendimento, e satisfazer,
no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será
publicado em três dias consecutivos, o encargo no valor de R$ 3.229,50, em 18/10/
2018, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a
data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no
prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 878770093027-6 e garantido por
alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 49408, do Livro 2 –
Registro Geral, do Cartório São Sebastião do Paraíso . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório São
Sebastião do Paraíso. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a),
o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou
visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário.
O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA
ECONOMICA FEDERAL - CEF, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para
que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Sebastião do Paraíso, 19 de Outubro de 2018
Francisco Rossi - Oficial de Registro

CARTÓRIO SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO
Endereço: Praça Comendador José Honório, 107, Centro

São Sebastião do Paraíso, MG - 37950-000
Horário de atendimento: segunda à sexta, das 11:00 às 18:00

Por João Oliveira

A Federação de Jiu-Jítsu de
Minas Gerais (FJJ-MG) pro-
move no próximo dia 18, do-
mingo, campeonato mineiro da
categoria que acontece na Are-
na João Mambrini e deve reu-
nir pelo menos 500 atletas de
diferentes regiões do estado e
também de estados vizinhos.
As inscrições permanecem
abertas até o próximo dia 10
de novembro e podem ser
efetuadas no próprio site da
Federação.

Conforme o representante
regional da FJJMG, Rodrigo

Paraíso terá Campeonato
Mineiro de Jiu-Jítsu

Teixeira, há pelo menos dois
meses a categoria no municí-
pio vem lutando para conseguir
trazer este campeonato para
Paraíso tendo em vista a for-
ma como esporte vem cres-
cendo do município e a boa
representatividade que tem
conseguido em campeonato
pelo Brasil.

“No último ano este cam-
peonato aconteceu em Passos
e, tendo em vista a visibilidade
que Paraíso teve ao longo des-
te ano no cenário estadual do
Jiu-Jítsu, com todos as nossas
equipes e atletas, conseguimos
trazer para o nosso município

este evento que acontece na
Arena João Mambrini. Nós que
andamos não somente em Mi-
nas, mas pelo Brasil, percebe-
mos que a nossa estrutura é
uma estrutura diferenciada”,
destaca Rodrigo.

A expectativa, conforme
aponta, é que devem participar
de 400 a 500 atletas, como uma
movimentação em torno de
1000 pessoas durante a reali-
zação do evento. “É um even-
to que está sendo muito bem
organizado e esperamos que
possa ser prazeroso para todo
que possam ir nos prestigiar”,
destaca o atleta.

Cerca de quatro equipes de
Paraíso devem participar no
evento que, conforme Teixeira,
não será fechado apenas para
municípios mineiros e deve re-
ceber atletas de outros estados.
“Com isso, atletas de outros
municípios que não sejam de
Minas também podem conhe-
cer nossa Federação e o nosso
Jiu-Jítsu. Contamos com apoio
da Prefeitura e da Unimed e
teve uma força muito grande
da vice-prefeita Dilma de Oli-
veira para que acontecesse.
Temos que agradecer a eles e
a todos aos nossos patrocina-
dores”, completa.

As metas estabelecidas aos
nadadores da CAT/CISSP/
UNAERP, de São Sebastião do
Paraíso, foram conquistadas
com pleno êxito no Torneio
Regional Pré-Mirim a Sênior da
Delegacia da 5ª Região da FAP
(Federação Aquática Paulista).
As provas aconteceram na
manhã de sábado (27/10), na
piscina de 25 metros na RECRA
( Ribeirão Preto). Competiram
348 nadadores representando
21 clubes.

A equipe CAT/ACISSP
manteve a média e conquistou

Equipe de natação CAT/ACISSP
mantém evolução e conquista

mais de 40 medalhas na RECRA

40 medalhas, sendo 17de
ouro, 13 de prata e 10 de bron-
ze. Mas na opinião da técnica
Silmara O. Queirós, o fato
mais significativo foi à melho-
ra de tempos e a evolução téc-
nica individual de cada nada-
dor.

“Isso deixa uma excelente
perspectiva para os campeona-
tos Paulista e brasileiro para
nadadores federados”, expli-
cou.

Segundo Silmara esta foi
uma das últimas participações
da ACISSP/CAT/UNAERP em

torneios regionais de natação na
temporada 2018.

Por outro lado ela adiantou
que restam importantes com-
petições para encerrar as ativi-
dades este ano. A equipe
ACISSP/CAT/UNAERP estará
presente na Copa São Paulo de
Verão para nadadores vincula-
dos, no Campeonato Paulista,
Jogos Abertos  e Campeonato
Paulista Júnior e Sênior, Cam-
peonato Electro Bonini e mais
dois torneios de natação.

“Em todas elas tenho cer-
teza que nossos atletas estarão

representando a natação
paraisense com muita garra,
determinação e vontade. Vamos
em busca de excelentes resul-
tados”, garantiu a treinadora.

Os atletas medalhistas fo-
ram:

Lucas Souza, Larissa Ma-
fra, Rafael Morais,Brendon
Bento,Lucas Felix, Bruna Ara-
ujo, Luiz Gustavo Felix,
Vinicius Vara,Amanda Rossi,
Matheus Ribeiro, Fábio An-
drade, Sofhia  F. Hermann,
Amanda da Mata, Brendon Ben-
to, Livia Leite, Felipe Amaral.

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Jd Rosentina, murado 02 lados, 272m2, rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 70 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

01 qto, sala, cozinha, banh.social.
R$ 80 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha, banh.social, varanda,
churrasq., etc...

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB,
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social, terr
300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha, banheiro soc,
garag 02 autos , lavanderia cob.. (03 qtos, sala, copa-cozinha,
banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/banheiro e
cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc., lavanderia, churrasqueira.

ADESTRADORADESTRADORADESTRADORADESTRADORADESTRADOR
TTTTTÁÁÁÁÁXÍ DOGXÍ DOGXÍ DOGXÍ DOGXÍ DOG

Tratar: (35) 9851-1442 / 3558-1404

A lutadora de jiu jitsu Bianca
Siqueira, continua em fase de
recuperação de lesões e está
mantendo firme a preparação
para a disputa do Campeonato
Mineiro da categoria. A com-
petição será realizada neste
mês na Arena João Mambrini
em São Sebastião do Paraíso.
“Continuo me preparando para
fazer boas apresentações. Es-
tou numa fase em que me re-
cupero de algumas lesões e por
isso estou me dedicando bas-
tante aos treinamentos”, disse
a lutadora paraisense.

O Campeonato Mineiro de
Jiu Jitsu está marcado para
acontecer no próximo dia 18
na Arena João Mambrini. É
esperada a participação de mais
de 100 competidores de todas
as regiões de Minas Gerais, em
várias categorias. Uma das es-
peranças de troféu e medalha
para a cidade é a pequena luta-
dora Bia Siqueira, que está trei-
nando em ritmo forte para a
competição.

Bia se recupera e
treina para disputa

do Campeonato
Mineiro de Jiu Jitsu

Esta será a terceira vez que
ela disputa o Campeonato Mi-
neiro e a expectativa é de con-
quista de mais um título.  “Vou
em busca do título de
tricampeã. Sei que não vai ser
fácil, haverá muitas competi-
doras de nível, mas tenho de
fazer e bem a minha parte para
superá-las”, avalia. Bianca con-
ta com apoio dos amigos, fa-
miliares e dos membros da
equipe local. “Tenho recebido
muito incentivo, desde os meus
apoiadores e de toda nossa
equipe”, comenta.

Ainda na disputa de um
campeonato em São Bernardo
do Campo (SP) ela se lesionou
na final, condição que a preju-
dicou na conquista de mais um
importante título. Desde então
ela iniciou um intenso trabalho
de recuperação. Ainda assim na
volta aos treinos em Paraíso,
novamente Bianca sofreu nova
lesão o que agora está exigin-
do bastante dedicação para a
recuperação.

Bia se prepara para tentar a conquista
do terceiro Campeonato Mineiro

Divulgação



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
3 de Novembro de 2018

página 5Jornal do Sudoeste

Por João Oliveira

A primeira fase do Exame
Nacional do Ensino Médio
(Enem) acontece neste domin-
go (4/11) com a realização das
provas de linguagens, ciências
humanas e redação. A prova
terá duração de 5h30, com
abertura dos portões às 12h e
fechamento às 13h. Cerca de
2800 alunos devem prestar a

Primeira fase do Enem
acontece neste domingo

Candidatos devem estar atentos ao horário de verão

prova em São Sebastião do
Paraíso. O número representa
uma queda considerável em
relação ao ano anterior, quan-
do 3500 candidatos se inscre-
veram para tentar esta que é
uma das portas de entrada para
as universidades públicas e
também para o Prouni.

Os candidatos também de-
vem estar atentos à mudança de
horário em face ao horário de

verão, que se inicia neste sába-
do (3/11), quando dez estados
das regiões Sul, Sudeste, Cen-
tro-Oeste e Distrito Federal de-
vem adiantar o relógio em 1h.
No domingo seguinte (11/11),
serão realizadas as provas de
ciências da natureza e matemá-
tica, com duração de 5h. Tam-
bém, os portões dos locais de
prova serão abertos ao meio-dia
com fechamento às 13h.

Em Paraíso, as provas
acontecem nas escolas Bene-
dito Ferreira Calafiori, Parai-
sense, Clóvis Salgado, Comen-
dadora Ana Cândida de Figue-
iredo e na Libertas Faculdades
Integradas. Há em torno de
2800 candidatos inscritos, o
que representa uma queda brus-
ca em relação ao ano anterior,
quando 3500 compareceram
aos locais de prova. Essa re-

dução aconteceu em nível na-
cional e, de acordo com o Mi-
nistério da Educação, esta foi
a menor taxa de inscrições des-
de 2011.

HORÁRIO DE VERÃO
A preocupação com a or-

ganização da aplicação do exa-
me este ano é justamente a mu-
dança de horário que acontece
no dia da realização da prova.
Um bug nos aparelhos móveis

que realizou a mudança auto-
mática de horário nos celula-
res em meados de outubro fez
muita gente se atrapalhar e per-
der seus horários, por isto o
MEC alerta para que os candi-
datos estejam atentos a fim de
não incorrer em erro e chega-
rem atrasados nos locais de
provas. Os relógios devem ser
adiantados em 1h à meia noite
deste sábado (3/11).

Dois cafeicultores de São
Sebastião do Paraíso estão clas-
sificados para a segunda fase do
15º Concurso Estadual de Quali-
dade dos Cafés de Minas Gerais.
Dagmar Resende Pimenta e Ge-
raldo Alvarenga Resende Filho
estão entre os 20 nomes da re-
gião selecionados para a próxi-
ma etapa da competição, inseri-
dos entre as 211 amostras apro-
vadas. O concurso é considera-
do o maior do país e teve, neste
ano, um total de 1892 inscritos.

De acordo com organiza-do-
res do concurso apenas foram
classificados para esta segunda
etapa os cafés que atingiram o
mínimo de 84 pontos, de acordo
com as normas da Associação
Americana de Cafés Especiais
(SCAA).  Eles irão passar por
mais uma análise física e senso-
rial. Os produtores aprovados
têm até o próximo dia 9 para en-
tregar uma nova amostra do café,
nos escritórios da Emater-MG.
“A qualidade das amostras este
ano foi muito boa. Apenas 10%
delas foram reprovadas, não che-
gando participar do sistema de
pontuação por causa da umida-
de inadequada”, explica o geren-
te regional da Emater-MG em
Guaxupé e coordenador do con-
curso, Willem de Araújo.

A partir de 14 de novembro,
uma equipe de especialistas ini-
cia a nova bateria de análises, no
Centro de Excelência do Café, em
Machado. Serão selecionadas 24
amostras finalistas, divididas em
duas categorias. Os classificados
estarão na solenidade de encer-
ramento, onde serão feitos o

Produtores de Paraíso estão
na 2ª fase do 15º Concurso
Estadual Cafés de Minas

anúncio dos vencedores (regio-
nais e estaduais) e a premiação.
O concurso também irá destacar
o melhor café produzido por uma
mulher. O evento está previsto
para o início de dezembro, em
Belo Horizonte.

Além dos dois produtores
paraisenses, o Jornal do Sudoes-
te destaca uma relação de outros
18 nomes de cafeicultores da re-
gião que também foram classifi-
cados. Na relação aparecem pro-
priedades localizadas em municí-
pios como Cássia, Itamogi, Jacuí,
Guaxupé, Muzambinho, Nova
Resende e São Pedro da União. A
lista completa de todos os seleci-
onados pode ser conferida no site
www.emater.mg.gov.br .

Uma das categorias do con-
curso é a do Café Natural. Neste
sistema, o café recém-colhido,
após passar por um processo de
lavagem, é levado para secar. A

outra categoria é a do Café Cere-
ja Descascado, Despolpado ou
Desmucilado. Estes tipos de café
são lavados e há uma separação
dos frutos verdes e secos dos
frutos maduros. Depois, eles
passam por um descascador e só
depois seguem para secagem. No
caso dos cafés despolpados e
desmucilados, há ainda uma fase
na qual  o produto passa por um
tanque de fermentação.

O 15º Concurso Estadual de
Qualidade dos Cafés de Minas
Gerais é promovido pelo gover-
no estadual, por meio da Emater-
MG e Secretaria de Agricultura,
Pecuária e Abastecimento de
Minas Gerais, em parceria com a
Universidade Federal de Lavras
(Ufla), Instituto Federal de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia do
Sul de Minas e a Fundação de
Apoio ao Ensino, Pesquisa e Ex-
tensão (Faepe).

Concurso promovido pela Emater premia
os melhores cafés produzidos em Minas Gerais

Divulgação Uma amostra de café, do pro-
dutor Ricardo Baptistela Júnior,
inscrita por São Sebastião do
Paraíso está entre as 180
selecionadas e que concorrem ao
Premio Coffee of the Year 2018.
Ele concorre com outros cafei-
cultores do Sul de Minas e
Mogiana Paulista. Os produto-
res vencedores receberão men-
ção honrosa e o campeão será
anunciado e premiado durante a
Semana Internacional do Café. A
competição é considerada uma
das mais importantes premiações
nacionais recebeu a inscrição de
405 amostras de cafés de 20 regi-
ões brasileiras.

Para concorrer cada par-
ticipante precisou enviar 4 kg do
seu melhor café da colheita da
safra atual 2018/2019, da espécie
Coffea arábica ou Coffea
canephora (Conilon/Robusta).
Amostras nacionais de café, en-
viadas por produtores de todo o
País, foram selecionadas para
que especialistas em prova de
café e visitantes da feira tives-
sem  a oportunidade de degustar
e votar no melhor café do ano.
Os produtores vencedores rece-
berão menção honrosa e o cam-
peão será anunciado e premiado
durante a Semana Internacional
do Café.

As amostras passaram por
um processo de avaliação física
e, em seguida, sensorial, por uma
comissão de julgadores, forma-
da por juízes certificados pela
Specialty Coffee Association
(SCA), por Q Graders Licencia-
dos pelo Coffee Quality Institute
(CQI) e pelo coordenador geral,
o professor do Instituto Federal
do Sul de Minas, Leandro Paiva.

Foram recebidas inscrições

Inscrição de Paraíso
concorre ao “Prêmio

Coffee of the Year 2018”

de mais de 400 amostras nas ca-
tegorias coffea arábica ou coffea
canephora (conilon/robusta).
Após as primeiras análises foram
selecionadas 150 amostras de
arábica e 30 de canéfora, que par-
ticiparão da Sala Coffee of the
Year Brasil 2018 durante a Sema-
na Internacional do Café (SIC),
que acontece entre os dias 7 e 9
de novembro, em Belo Horizon-
te. Entre os classificados para a
grande final estão cafés da região
de Franca, como de Ibiraci, Pe-
dregulho, Cristais Paulista, Ribei-
rão Corrente, Batatais, Cássia,
São Sebastião do Paraíso e San-
to Antônio da Alegria.

Os cafés indicados pelos pro-
dutores precisam atingir uma
classificação mínima de 80 pon-
tos, em uma escala de 100. Há
também a avaliação sensorial que
leva em conta vários itens, como:
aspecto, seca, cor, porcentagem
de peneiras, tipo, teor de umida-
de, torra e qualidade. Os critéri-

os foram baseados em protoco-
los da Associação de Cafés Es-
peciais (SCA), incluindo aroma,
sabor, acidez, corpo, uniformida-
de, balanço e doçura, bem como
em notas de qualidade
referenciadas pelo Instituto de
Qualidade do Café (CQI).

“O concurso é uma vitrine
sem igual para os produtores,
pois gera muito interesse de com-
pradores pelo produto e enfatiza
a qualidade da região produto-
ra”, explica Mariana Proença, di-
retora de conteúdo da Café Edi-
tora, uma das organizadoras do
evento.

A Semana Internacional
do Café é um encontro de cafei-
cultores, torrefadores, classifica-
dores, exportadores, comprado-
res, fornecedores, empresários,
baristas, proprietários de
cafeterias e apreciadores. O even-
to acontece na Expominas, na
capital do maior Estado produ-
tor do Brasil – Belo Horizonte.

Após a primeira seletiva foram classificadas
180 de 405 amostras inscritas no concurso

Divulgação
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No período de um ano , de Novembro de 2017 a Outubro de 2018,
foram sepultadas 541 pessoas no Cemitério da Saudade em Paraíso

Sebastião Tadeu Ribeiro

Tomando por base o mês
de novembro do ano passado,
o “JS”  iniciou levantamento
sobre o número mensal de óbi-
tos, pessoas sepultadas no Ce-
mitério da Saudade, em São
Sebastião do Paraíso. Nele se
considerou idade, sexo e ex-
pectativa de vida no municí-
pio.

Em outubro quando o le-
vantamento completou um
ano, a soma aponta que foram
sepultadas 541 pessoas no
Cemitério da Saudade. So-
mando-se as idades, e dividin-
do-se por 541, chega-se a ida-
de média de 67,02 anos, ou
seja, a expectativa de vida no
período.

Em outubro de 2019 foram

realizados 45 sepultamentos, e
a média de díade ficou em
64,03 anos. A pessoa mais ido-
sa do sexo feminino  estava
com 98 anos, e masculino 95
anos. Foram 24 masculinos e
21 femininos.

Os levantamentos foram
possíveis devido a atenciosa
colaboração de funcionários
municipais,  o administrador do
cemitério, Jeferson Silva
Braghini e da secretária,
Valquíria Aparecida Radi de
Mello.

RETROSPECTIVA:
Em novembro de 2017 fo-

ram 37 sepultamentos e a ex-
pectativa de vida, 75,04 anos.
Em dezembro de 2017 – 46
sepultamentos, expectativa de
vida 59 anos, janeiro de 2018

Em um ano, foram 541 sepultamentos
no Cemitério da Saudade, em Paraíso

foram 37 sepultamentos e ex-
pectativa de vida 67,02 anos.
Em fevereiro de 2018 foram
45 pessoas sepultadas e a ex-
pectativa de vida 71,05 anos.
Em março de 2018,  47 pes-
soas sepultados e expecativa
de vida 71,10 anos. Em abril
41 sepultamentos e a expec-
tativa de vida 71,02 anos. Em
maio, 56 sepultamentos e ex-
pectativa de vida 67,08 anos.
Em junho 37 sepultamentos e
expectativa de vida 68,08 anos.
Em julho, 44 sepultamentos e
expectativa de vida 65,05 anos.
Em agosto, 60 sepultamentos
e expectativa de vida 68,11
anos. Em setembro foram 41
sepultamentos e expectativa de
vida 68,05. Em outubro, 45 se-
pultamentos e expectativa de
vida 64,05 anos.

Arquivo “JS”

Um acidente de trânsito en-
volvendo três veículos mobili-
zou equipes da Guarda Muni-
cipal, Polícia Militar e Corpo de
Bombeiros no final da manhã
de quinta-feira (1/11), na região
central de Paraíso, próximo à
Lagoinha. Uma moto, uma
camionete e uma Fiorino se
envolveram numa colisão no
cruzamento entre a rua
Dr.Placidino Brigagão e a Ave-
nida Angelo Calafiori. A moto-
ciclista que levava uma crian-
ça na garupa teve escoriações
leves e foi encaminhada para a
Unidade de Pronto Atendimen-
to para exames. A criança e os
demais condutores nada sofre-
ram.

Com o abalroamento o trân-
sito no sentido centro Lagoinha
teve de ser interrompido mo-
mentaneamente no semáforo
entre as duas vias. Agentes da
Guarda Municipal que estavam
nas imediações se mobilizaram
e fizeram o controle dos veí-
culos, já que era horário de al-
moço quando o fluxo de veí-
culos e pedestres costuma ser
intenso.

Segundo a versão de um
dos motoristas envolvidos, ele
seguia na caminhonete F-4000
pela rua Placidino Brigagão sen-
tido Lagoinha. Após passar o

semáforo da Angelo Calafiori,
o condutor de uma Fiorino que
estava estacionada fez movi-
mento de sair. Para não atingir
a Fiorino o motorista da cami-
nhonete freou bruscamente. A
condutora da moto que vinha
logo atrás teria se assustado
com a situação.

Ao tentar desviar-se ela es-
barrou na caminhonete e caiu
do outro lado da via. Com a
queda a condutora da moto
Honda CG Titan 150 sofreu
algumas escoriações nos mem-
bros inferiores e superiores. Ela
precisou ser socorrida por uma
equipe de resgate do Corpo de

Bombeiros e foi encaminhada
para a UPA para exames mais
detalhados. A motociclista teve
o braço enfaixado, recebeu ini-
cialmente o colar cervical e foi
colocada numa maca para ser
transportada.

A filha dela que estava na
garupa não sofreu ferimentos,
mas ficou bastante assustada
e chorava após o acidente por
ver a mãe caída ao solo. O avô
da criança, pai da mulher aci-
dentada compareceu ao local.
A Polícia Militar registrou bo-
letim de ocorrência. Após a re-
moção da vítima o trânsito foi
liberado no local.

Motociclista fica levemente
ferida em acidente no

centro de Paraíso
Vasco
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Professores interessados
em participar do processo de
designação para atuar na rede
estadual de ensino em 2019
devem ficar atentos. Foi
publicada no Diário Oficial de
quinta-feira,25, a Resolução
SEE Nº 3.995, que dispõe so-
bre critérios e define procedi-
mentos para inscrição e classi-
ficação, além de tratar dos cri-
térios para a designação. Tra-
ta-se de etapa preliminar para
formação de cadastro e classi-
ficação de interessados em par-
ticipar do processo de desig-
nação, que está previsto para
acontecer a partir de janeiro de
2019.

As inscrições deverão ser
feitas no período de 29 de ou-
tubro a 12 de novembro, no site
www.designaeducacao.mg.gov.br.
O candidato poderá realizar até
3 inscrições, de livre escolha,
observando as normas vigen-
tes para o acúmulo de cargos.
A inscrição efetivada para o
município permitirá ao candi-
dato concorrer às vagas em
todas as escolas estaduais lo-
calizadas na sede e nos distri-
tos

O candidato classificado,
ainda não nomeado em concur-
so público vigente da Secreta-
ria de Estado de Educação na
data de início das inscrições de
designação, terá seus dados de
concurso inseridos de ofício,
no Sistema de Inscrição, no
cargo e na localidade para os

Abertas as
inscrições para

Designação 2019

quais prestou o concurso. O
candidato concursado poderá
alterar a inscrição prévia con-
forme seu interesse e conveni-
ência.

O processo de inscrição
será composto de duas etapas,
conforme períodos estabeleci-
dos em Cronograma (veja abai-
xo). Na primeira etapa, que
acontece de 29 de outubro a
12 de novembro, o candidato
fará sua inscrição, podendo
alterá-la quantas vezes neces-
sitar, durante o período de ins-
crição. Ao final do período de
inscrição, será divulgada
listagem de classificação preli-
minar.

Na segunda etapa, que
acontece de 21 a 27 de novem-
bro, o candidato deverá con-
ferir na listagem de classifica-
ção preliminar, os dados pes-
soais, o tempo de serviço e a
habilitação/escolaridade, po-
dendo alterá-los, se necessário,
durante o período previsto em
cronograma. Esgotado o pra-
zo de alteração da inscrição,
não será permitida a alteração
de dados e será divulgada a
listagem de classificação defi-
nitiva.

A previsão é de que a lista-
gem definitiva seja divulgada no
dia 4 de dezembro, no endere-
ço eletrônico www.designa
educacao. mg.gov.br, nas Su-
perintendências Regionais de
Ensino e nas Escolas Estadu-
ais.

Esta é a primeira etapa do processo de
Designação doe professores para o próximo ano

Divulgação

Um grupo de trabalho com-
posto por representantes de
vários órgãos da Prefeitura,
Câmara Municipal, IMA (Ins-
tituto Mineiro de Agropecuária)
e a Emater (Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão Ru-
ral de Minas Gerais) está de-
batendo a criação do SIM (Sis-
tema de Inspeção Municipal)
em São Sebastião do Paraíso.
Projeto de lei está sendo elabo-
rado e encontra-se em fase fi-
nal de revisão antes de ser en-
caminhado para apreciação do
Legislativo. “Estamos fazendo
também a elaboração do decre-
to municipal que irá regula-
mentar a atividade”, comenta
o presidente da comissão Wil-
lian Gonzaga Pizante.

A proposta de criação do
SIM em Paraíso vem sendo
trabalhada há cerca de um ano
e está sendo estudada a partir
da Sedeagro (Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento
Agropecuário). A secretária
Yara de Lourdes Souza Borges
e funcionários do setor têm
participado de diversas ativida-
des voltadas para esta finalida-
de. Além de visitas em cidades
onde o serviço já está implan-
tado integrantes da equipe de
trabalho têm frequentado cur-
sos, palestras e uma série de
reuniões com a comissão local
para formatar a legislação que
deverá ser implantada.

Conforme William a inten-
ção é que no primeiro semes-
tre de 2019 a nova legislação
seja colocada em prática em
Paraíso. “Estamos com duas
frentes de trabalho para termos
a lei e outra para regulamentar
as atividades através de decre-
to”, explica. A iniciativa permi-
tirá a comercialização de pro-
dutos de origem animal por

pequenos produtores dentro da
legalidade. “Isso abrange os
produtores de derivados de lei-
te, carnes, mel e outros”, es-
clarece.

Para o chefe do Departa-
mento Municipal de Agricultu-
ra, Marco Aurélio Alves de
Paula, a medida é um impor-
tante passo para o setor apesar
da complexidade das leis. “É
um trabalho muito minucioso,
que está sendo feita de manei-
ra detalhada e observando o
que já existe na legislação fe-
deral e estadual para que tenha-
mos algo dentro da nossa rea-
lidade”, acrescenta..

De acordo com William
municípios como Muzambinho
e Monte Santo de Minas já es-
tão com o sistema em funcio-
namento e Paraíso está avan-
çando etapas. “As nossas reu-
niões passaram a ser semanais,

estamos com o apoio do jurí-
dico que tem muito nos auxili-
ado neste projetor”, finaliza. A
próxima reunião está marcada
para o dia 6 de novembro, às
13h30, na sede da secretaria.

PREPARAÇÃO

No final do ano passado
uma equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento
Agropecuário (Sedeagro) já
havia feito uma visita técnica
em Muzambinho que foi uma
das primeiras cidades da região
a se adequar à legislação. Tam-
bém uma equipe de represen-
tantes da Prefeitura participou
em novembro do ano passado
da reunião da 2ª Reunião da
Câmara Técnica de Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento,
promovida em Passos, pela
Associação dos Municípios da

Microrregião do Médio Rio
Grande (Ameg). Na oportuni-
dade foram debatidos assuntos
como o “SIM: desafios, difi-
culdades e conquistas”,

Neste ano a Sedeagro pro-
moveu uma palestra com a ve-
terinária Sônia Maria Bueno
Rondinelli.. Ela falou sobre a
implantação do Serviço de Ins-
peção Municipal (SIM) e as
possibilidades de formação de
consórcios. O Instituto Minei-
ro de Agropecuária (IMA), por
meio do Sistema de Inspeção
Estadual de Minas Gerais
(Sisei-MG), reconhece a equi-
valência do SIM para municí-
pios ou consórcios públicos,
tornando-os aptos para permi-
tir que os estabelecimentos por
eles registrados e indicados re-
alizem trânsito intermunicipal
de produtos de origem animal
em Minas Gerais.

Comissão estuda e debate
criação do SIM em Paraíso

Grupo de trabalho tem se reunido semanalmente para
organizar a legislação que deverá ser adotada pelo município

Roberto Nogueira

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS DE AQUINO
Estado de Minas Gerais - Administração – 2017/2020

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Comunica a
Abertura do Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 048/
2018, Tipo Menor Preço., Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE MANUTENÇÃO DO SISTEMA DE
ILUMINAÇÃO PÚBLICA NO MUNICIPIO DE SÃO TOMÁS DE
AQUINO A abertura de será dia 20 de Novembro de 2018, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Comunica a
Abertura do Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º
049/2018, Tipo Maior Preço ofertado por lote., Objeto: CONCESSÃO
ADMINISTRATIVA DE USO DE ESPAÇOS FÍSICOS (Art. 45,
parágrafo 1º, IV da Lei 8.666/93) destinados a fins comerciais
para a realização da festa das congadas, festejos natalinos e fim
de ano durante as festividades das congadas 2018 A abertura de será
dia 23 de Novembro de 2018, às 09:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Comunica a
Abertura do Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 050/
2018, Tipo Menor Preço., Objeto: “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA
PARA ELABORAÇÃO DE PROJETO PARA ESTAÇÃO DE
TRATAMENTO DE ESGOTO DO MUNICIPIO DE SÃO TOMÁS DE
AQUINO”. A abertura de será dia 19 de Novembro de 2018, às 13:30 horas

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro,
nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das 08:00 às 11:00
e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Tomás de Aquino – MG, 02 de Outubro de 2018. Jose Carlos Pimenta
– Prefeito Municipal

O medo do fracasso é um
fantasma que atormenta mui-
tas pessoas com perfil empre-
endedor e grande potencial de
sucesso, as quais acabam se-
pultando o sonho de terem o
seu próprio negócio. Esse re-
ceio justifica-se pelo perma-
nente cenário de encerramen-
to de metade das empresas
em até 2 anos.

O resultado de pesquisa re-
alizada pelo Sebrae em 2016
a respeito da sobrevivência
das empresas demonstrou que
dentre os fatores que levam à
mortalidade precoce se des-
tacam: Falta de planejamen-
to, de capacitação e de ges-
tão.

Observa-se, contudo, que
a superação dessas causas

depende exclusivamente do
próprio empreendedor, que
nem sempre está disposto a
planejar corretamente as suas
ações e participar de cursos
de capacitação para profissi-
onalizar a sua gestão, através
de técnicas e ferramentas
adequadas.

A ACISSP oferece treina-
mentos permanentemente e
atende todo mês vários em-
presários em busca de orien-
tação, mas a maioria chega
depois que a situação já está
complicada.

Conforme nos informou o
consultor da entidade, James
Warley, responsável pelo de-
partamento de consultoria em-
presarial, “as empresas não
estão alcançando nem 10% do

seu potencial simplesmente
por falta de conhecimento e
estratégia”.

Nessa segunda-feira, dia 5,
a ACISSP, em parceria com
o Sebrae, realizarão uma pa-
lestra que tem como público-
alvo empresas que estão ini-
ciando as suas atividades e as
pessoas que desejam abrir o
seu próprio negócio da manei-
ra correta.

A palestra “Empreendedo-
rismo Rumo ao Próprio Ne-
gócio” será ministrada por
Junio Enes, consultor do
Sebrae, que abordará os se-
guintes assuntos:

· Um cenário de mudan-
ças

· Empreendedorismo no
Brasil e no mundo

· Os principais equívocos
na abertura de um negócio

· As diferenças entre em-
presário e empreendedor

· Características empreen-
dedoras

· Mitos e realidades na
abertura e condução de uma
empresa

· A lógica das empresas
· O Plano de Negócios

A palestra será realizada
às 19h30, no Teatro ACISSP,
com duas horas de duração.
As inscrições são gratuitas e
devem ser feita pelo site
www.acissp.com.br, pelo App
ACISSP ou pelo telefone
3539-4400.

As vagas são limitadas.

Como iniciar um novo negócio
será tema de palestra na ACISSP
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Por João Oliveira

O Sindicato dos Servidores
da Educação Pública Municipal
de São Sebastião do Paraíso
(SindEduc) realizou no final da
tarde de quarta-feira (31/10)
reunião com cerca de 50 pro-
fissionais da área para discutir
estratégias visando a cobrança
dos salários dos servidores do
magistério municipal que estão
em atrasados. De acordo com
o presidente do SindEduc, pro-
fessor Cícero Barbosa, a situ-
ação tem se arrastado desde
agosto deste ano quando o
município começou a atrasar o
pagamento desses servidores.
Segundo ele, a situação se
agravou no mês de outubro
porque os servidores da edu-
cação receberam os salários de
setembro parcelado e alguns
ainda estariam sem receber o
salário o mesmo mês.

"Tem professores que rece-
beram apenas parte dos seus
salários de setembro, outros
que ainda estão sem receber.
Essa situação é vergonhosa
para a prefeitura e mostra que
os trabalhadores não são prio-
ridade", destacou o presidente
do SindEduc. A reunião con-
tou com a presença de profes-
sores, coordenadores pedagó-
gicos, monitores de educação
infantil e familiares dos traba-
lhadores.

Durante o debate, algumas
professoras fizeram uso da
palavra e disseram que suas
situações estão complicadas,
porque estão pagando juros de
aluguel, de cartão de crédito e
de outras despesas mensais e
estão recebendo seus salários
atrasados e sem juros.

Professores sugeriram que
a categoria paralisasse as suas
atividades profissionais até a
regularização a situação. Outros
defenderam que devem ser re-
alizadas mais cobranças junto
à Prefeitura. Cícero destacou

que já foram enviados vários
ofícios para o chefe do Exe-
cutivo e para a secretária Mu-
nicipal de Educação e que não
foram obtidas respostas sobre
a aplicação dos recursos pró-
prios da educação que
correspondem aos 25% do or-
çamento municipal e que, se-
gundo ele, poderiam ser utili-
zados para o pagamento dos
salários dos trabalhadores.

De acordo com o presiden-
te do SindEduc, a Prefeitura já
deixou claro em reuniões com
os servidores e também com o
Conselho do Fundo de Desen-
volvimento da Educação Bási-
ca e de Valorização do Magis-
tério (Fundeb), que fará o pa-
gamento dos salários dos tra-
balhadores da Educação apenas
com recursos que chegarem a
este fundo. Segundo o presi-
dente do sindicato isso repre-
sentaria injustiça com os ser-
vidores porque eles foram con-
tratados para trabalhar na rede
municipal de educação sem
essa vinculação e verbas. "Se
somos servidores da prefeitu-
ra ela deve nos pagar indepen-
dente de onde venham os re-
cursos".

O sindicato apresentou da-
dos obtidos no portal de arre-
cadação de recursos públicos
do Banco do Brasil informan-
do que no mês de outubro de
2018 o município arrecadou
mais 4,5 milhões de reais. Para
a direção do SindEduc o paga-
mento dos servidores não tem
sido tratado com prioridade e
que com esse montante de re-
cursos daria para a Prefeitura
quitar a folha de pagamento
praticamente de todos os ser-
vidores municipais.

Os diretores do sindicato,
os professores Danilo Barbo-
sa, Neida Terloni e Wanderson
Cleiton criticaram possível falta
de transparência da Prefeitura
em não apresentar as contas
referentes aos 25% dos recur-
sos próprios da educação, já

Objetivo foi discutir estratégias para a cobrança dos salários atrasados dos professores

SindEduc promove reunião com servidores
da educação municipal em Paraíso

que também estariam faltando
insumos básicos para os tra-
balhos dos educadores. Os
professores presentes na reu-
nião também reclamaram que
a Secretaria Municipal de Edu-
cação estaria desvalorizando os
servidores "ao preferir comprar
mobiliário novo para escolas,
comprar carro para uso das
atividades administrativas e
caminhão para uso da secreta-
ria".

Cícero também é presiden-
te do Conselho do Fundeb e
destacou que o município já
sabia que essa falta de repas-
ses e queda na arrecadação
aconteceria e que a Secretaria
de Educação e Prefeitura nada
teriam feito para diminuir esse
problema..

Os servidores acordaram
que os próximos passos a se-
rem tomados serão uma co-
brança mais pontual junto à
Prefeitura e solicitando apoio
da Câmara Municipal e tam-
bém denúncia ao Ministério
Público para que seja investi-
gada a ausência da aplicação
dos recursos dos 25% da edu-
cação no pagamento dos ser-
vidores. Os trabalhadores pre-
sentes na reunião destacaram
ainda que não está descartada
uma paralisação das atividades
da educação ou mesmo uma
greve que impeça o final do ano
letivo nas escolas municipais.

O OUTRO LADO
Sobre os questionamentos

e colocações feitas pelo presi-
dente e membros do SindEduc,
o Jornal do Sudoeste entrou em
contato com a Assessoria de
Comunicação que distribuiu a
seguinte nota explicativa no iní-
cio da noite de quinta-feira (1/
11):

"Primeiro vale esclarecer
que o Sindicato oficialmente
reconhecido pela administração
é o SEMPRE, mas em respeito
à categoria passamos a escla-
recer que:

Quanto às alegações expos-
tas, os mobiliários novos para
as escolas e os veículos novos,
foram adquiridos no exercício
de 2017, por meio de recursos
diversos destinados à Educa-
ção, mas principalmente atra-
vés dos recursos recebidos do
Fundo Nacional de Desenvol-
vimento da Educação - FNDE,
Quota Municipal do Salário-
Educação, onde é vedada a
destinação de recursos ao pa-
gamento de pessoal.

Quanto à falta de insumos
básicos de trabalho, estamos
tentando ajustar, mas as difi-
culdades encontradas estão
sendo os fornecedores, que se
recusam a realizar diversas en-
tregas em razão da existência
de débitos anteriores do muni-
cípio junto às empresas ven-
cedoras dos processos licitató-
rios.

A Prefeitura está em nego-
ciação com essas empresas pra
regularizar o fornecimento e há
expectativa de que, em breve,
isto aconteça.

Com relação às respostas

aos ofícios, informamos que
todos estão sendo respondidos.
Alguns com pedidos de cópias
(devido ao financeiro) foi su-
gerido e disponibilizada toda a
documentação na Secretaria
Municipal de Educação. Os úl-
timos ofícios foram entregues
dia 08/10/2018, e a próxima
reunião que foi adiada e ocor-
rerá dia 07/11 Conselho Muni-
cipal de Educação serão apre-
sentados todos que por ventu-
ra ainda não foram entregues.

Já com relação a retomada
das obras da Escola Municipal
José Carlos Maldi e início da
reforma da Escola Municipal
Francisco Daniel, que estão
esperando há anos, serão cus-
teados, atualmente, com recur-
sos que não podem ser desti-
nados ao pagamento de pesso-
al, mas sim, em ações voltadas
para o desenvolvimento do en-
sino básico público, que não
sejam remuneração.

Ressaltamos que ao contrá-
rio do que foi ventilado pelo
professor Cícero Barbosa, ex-
secretário da gestão anterior, o

pagamento de pessoal é priori-
dade para a atual administração,
como já vem sendo feito du-
rante toda a gestão, e que, no
mês passado, recursos recebi-
dos de programas do FNDE,
que poderiam ser utilizados no
pagamento de pessoal, foram
direcionados para esta finalida-
de.

A atual gestão é transparen-
te, não tem interesse em man-
ter recursos financeiros ren-
dendo juros, ao contrário, pois
todo recurso que estão entran-
do nos cofres municipais que
são poucos destinados pelo
Governo Fernando Pimentel
(PT), temos destinado aos pro-
fissionais do magistério (pro-
fessores e coordenadores pe-
dagógicos) receberam  R$
1.000,00 (mil reais) dia 16/10/
18 e R$ 900,00 (novecentos
reais) dia 31/10/18, quitando
aproximadamente 70% do va-
lor líquido da folha correspon-
dente ao mês de setembro/2018
do FUNDEB", conclui a nota
da Assessoria de Comunicação
da Prefeitura.

Professores receberam segunda parcela correspondente
a R$ 900 referente ao mês de setembro

Divulgação


